

Reacción frente a manifestaciones de ayer:

El Sur

# Obispos descalifican la catolicidad de Fiducia:

22-4/83

I6L 83010  
06

• Obispo Alejandro Goic dijo que este grupo no representa nada de la Iglesia Católica.

Sorpresa en el público que circulaba por el centro de la ciudad, cerca del mediodía de ayer, causó una manifestación realizada por la organización denominada Sociedad Chilena de Defensa de la Tradición, Familia y Propiedad, TEP, también conocida como "Fiducia". En la ocasión se repartieron textos escritos con la carta que la entidad envió a los futuros obispos de Santiago, Valparaíso y Concepción, autoridades religiosas que el Papa debe nombrar dentro de poco en remplazo de los actuales pastores que dejarán el cargo por límite de edad. Dicha carta fue publicada como inserción en EL SUR de ayer. La manifestación pública originó reacciones de la jerarquía católica local. El arzobispo, Manuel Sánchez, se excusó de opinar sobre una situación que calificó como "infeliz". Los jóvenes manifestantes volvieron a repartir su publicación en horas de la tarde, en el sector Pedro de Valdivia.

El Obispo Auxiliar, padre Alejandro Goic, por su parte, en conversación con los medios informativos expresó que "personalmente creo que este grupo, finalmente, no representa nada en la Iglesia Católica". Añadió que este organismo, "por su actitud beligerante frente a la jerarquía," no se puede calificar como católico, porque la calidad de tal se mide por la obediencia a los pastores. Agregó que, además, los integrantes de Fiducia hacen una crítica "sin ninguna dimensión de amor hacia los pastores de la Iglesia en Chile".

"Confío en Dios -expresó el Obispo Auxiliar- que los verdaderos católicos no se dejarán engañar por actitudes de esta naturaleza y, por otro lado, resulta sorprendente, por decir lo menos, que grupos de esta naturaleza tengan la oportunidad de salir a las calles de la ciudad y distribuir panfletos con ataques falsos a la Iglesia Católica. Aquí caben dos alternativas: o no tienen autorización, por lo tanto deberían seguir para ellos las mismas normas que para todo tipo de otros grupos, que quieren manifestar sus opiniones en la calle; o si la tienen, uno se pregunta si hay conocimiento, por parte de la autoridad, que se va a ofender públicamen-

te a la Iglesia con un panfleto de esta naturaleza. Ahora, si así fuera, sería algo realmente lamentable".

El padre Alejandro Goic añadió que se estaba orando fervientemente para que quienes remplazaran a los obispos de las ciudades ya mencionadas siguieran en una línea de fidelidad a Jesucristo y a las orientaciones del magisterio "y no serán grupúsculos de esta naturaleza los que digan lo que la Iglesia debe hacer".

Goic se refirió, además, a la detención de los jóvenes Pedro Toledo y Juvenal Vera, que repartían una invitación para un acto cultural que se realizará en un gimnasio de propiedad de la Arquidiócesis. Estos quedaron en libertad ayer a las 13.00 horas, luego de declarar ante el Juzgado de Policía Local.

Respecto a una entrevista que EL SUR hizo a Jaime Guzmán Errázuriz y que se publicó el martes 19 y donde el jurista y asesor de Gobierno hizo un fuerte ataque al cardenal Raúl Silva Henríquez, el Obispo Auxiliar afirmó que "a un nivel muy personal, me parece que la actitud de este personaje en la vida nacional -y a quien como creyente amo y respeto- revela que no vive la catolicidad, porque un auténtico católico, si tiene algo que decirle a su pastor, es con él con quien conversa y le plantea las cosas que, en un momento dado, le pueden parecer inadecuadas".

Explicó, a continuación, que decirse católico y atacar públicamente al jefe de la Iglesia es una contradicción.

También informó que un grupo de sacerdotes y laicos está preparando una declaración pública para puntualizar su opinión sobre lo sucedido.

En el transcurso del día, por otra parte, fue imposible obtener una versión oficial de Carabineros para saber si la manifestación estaba autorizada o no.

En la Prefectura de la policía uniformada se recordó que Fiducia es una organización con personería jurídica y por lo tanto tiene autorización para funcionar libremente.

Se reconoció, también, que lo anterior no permite hacer manifestaciones en la calle.

01269

I6L 8301  
06